

CONSTRUIRE L'ÉQUILIBRE DU MONDE

« Dans un monde devenu instable et mouvant, je serai l'infatigable défenseur du multilatéralisme et de l'équilibre des puissances à la surface de la planète. La domination d'une superpuissance, l'hégémonisme, la volonté pour un seul État d'imposer son modèle de société ou de développement me sont absolument étrangers.

Le chef de l'État a de grandes responsabilités dans ces domaines de la politique étrangère et de la défense. Chef des armées, il doit avoir comme première préoccupation de garantir la sécurité du territoire national. Responsable de la diplomatie française, il doit porter au plus haut, dans les instances internationales et dans les pays qu'il visitera, le message universel de paix et de fermeté qui a toujours été celui de la France. »

ASSURER LA TRANSPARENCE DE L'ACTION ET DE LA POLITIQUE INTERNATIONALE DE LA FRANCE

Défendre, en tant que membre permanent du Conseil de Sécurité des Nations-Unies, un **ordre international fondé sur le droit et le multilatéralisme.**

Mettre fin au domaine réservé : le Parlement doit être un acteur de la politique internationale et de la politique de défense de la France.

Garantir sur le long terme l'**indépendance énergétique de la France et de l'Europe.**

Faire de la **prévention des crimes de masse** un fondement réel de la politique internationale de la France et de l'Europe.

Conditionner les aides internationales aux efforts de démocratisation des régimes politiques bénéficiaires.

Soutenir activement les démocrates étrangers pour promouvoir un partage de la démocratie.

GARANTIR AUX PAYS DU SUD LES CONDITIONS DU DÉVELOPPEMENT

Bâtir une véritable politique de co-développement économique qui permette aux habitants des pays du Sud de s'équiper et de se nourrir, notamment par une juste protection de leur marché agricole.

Promouvoir un **commerce plus équitable.**

IMMIGRATION : ÊTRE FERMES ET JUSTES

Mener une politique de l'immigration juste, **au service du développement : maîtriser l'immigration clandestine** à l'échelle européenne.

Régulariser les sans-papiers au cas par cas sur la base de critères objectifs et transparents : scolarisation des enfants, contrat de travail, maîtrise de la langue, respect des valeurs républicaines,...

MODERNISER ET EUROPÉANISER NOTRE DÉFENSE

Conduire une nouvelle réflexion stratégique pour définir les missions, le format et l'équipement de nos armées.

Sanctuariser notre effort budgétaire pour pouvoir le mutualiser ensuite à l'échelle européenne.

Assurer le maintien en capacité opérationnelle de nos forces.

Réaliser un deuxième porte-avions avec les Britanniques.

Développer la protection civile et mettre en place un service civique universel.

Préparer, en coopération avec les pays de l'Union européenne, un outil de défense adapté, tant conventionnel que sur le plan de la dissuasion.